



令和3年度入ロカク
子供たちの未来のために未来の子供たちのために
「しながむのっ・考えよう」
行動しよう

次世代につながる教育フォーラム
①希望書提出トークセッションパネルディスカッション……………1p
②要望書作成に向けた取り組み紹介……………2p
③各単位PTAの活動紹介……………3p
④受賞報告／令和2年度表彰者……………4p

★受賞報告★

令和3年度優良PTA文部科学大臣表彰を受けられました富山市立中央小学校PTA様よりコメントを頂きました。
受賞誠にありがとうございます。



この度、富山市立中央小学校PTAは令和3年度優良PTA文部科学大臣表彰を拝受いたしました。この表彰は長年のPTA活動の功績を称えられたもので、開校以来の歴代PTA会長をはじめ、活動に携わられたすべての中央小学校PTA会員の方々の想いとご尽力の賜物と存じます。また、地域の方々のご理解ご協力や富山市PTA連絡協議会のお支えにも深く感謝申し上げます。

このような名誉ある表彰をPTA会長として携わることができ心から嬉しく思います。中央小学校児童の健全な育成のため、益々活発なPTA活動ができるよう尽力して参りたいと思います。

最後になりましたが、新型コロナウイルスの蔓延により思うようにPTA活動ができないことと思いますがこの表彰が少しでも皆様の励みになれば幸いです。ありがとうございます。



次世代につながる教育フォーラム開催！

富山市に要望書を提出

令和4年1月30日(日)、富山大学黒田講堂で開催された次世代につながる教育フォーラムにおいて、青山和也会長より、富山市長の藤井裕久氏、富山市教育長の宮口克志氏に、要望書を提出しました。



要望書は、今年度新設された委員会にて検討されてきた学校教育・教育環境・家庭教育についての研究内容、要望の概要説明、要望内容が記載されています。

学校教育研究委員会では、「プログラミング教育」と「性別教育」について、教育環境研究委員会では、「GIGAスクール構想」と「学校再編」について、家庭教育研究委員会では、「社会とつながりある家庭教育の充実」と「子供の命を守るネットトラブル・犯罪・いじめ」、「コミュニティスクール運用のあり方」について協議を行いました。そして、子供たちが安心して学校生活を送り、それを見守る教職員の皆さんが働きやすく、やりがいを感じ、子供たちとしっかりと向き合うことができるよう、また、家庭と地域が一体となり子供たちの「生きる力」を育むことができるよう要望書としてまとめました。



※要望書は、富山市PTA連絡協議会のホームページもしくは下のQRコードからご覧ください。



今後とも、子供たちの未来のために、未来の子供たちのために、教育環境整備を推進いただき、子供たちの健やかな成長に力強いご支援を賜りますことを願っております。

令和2年度市P連功労賞表彰者紹介

- | | | | |
|--------|-------|--------|-----|
| 吉川 満博様 | 中央小 | 堀田 栄一様 | 新庄小 |
| 稲山 智恵様 | 岩瀬小 | 大野 久美様 | 岩瀬小 |
| 丸山 祐次様 | 堀川南小 | 中嶋 章雄様 | 荻浦小 |
| 桜井 俊輔様 | 水橋中部小 | 森 省三様 | 神保小 |
| 飯倉 正和様 | 北部中 | 村田 正季様 | 北部中 |
| 川腰 力也様 | 新庄中 | 室林 禪覚様 | 新庄中 |
| 金山 哲夫様 | 岩瀬中 | 前田 一郎様 | 山室中 |
| 永瀬 康博様 | 大沢野中 | 浅野 清雅様 | 城山中 |
| 森 弘吉様 | 附属中 | | |

令和2年度市P連功労賞団体表彰者紹介

- | | |
|---------------------|---|
| 富山市立四方小学校PTA | 様 |
| 富山市立藤ノ木中学校PTA | 様 |
| 富山大学人間発達科学部附属中学校PTA | 様 |

令和2年度市P連感謝状表彰者紹介

- | | | | |
|--------|-------|--------|------|
| 前澤 諭様 | 芝園小 | 四谷 誠志様 | 芝園小 |
| 増田 雅樹様 | 中央小 | 古川なおみ様 | 岩瀬小 |
| 伊藤 友香様 | 光陽小 | 今井 和子様 | 光陽小 |
| 堀越 奈歩様 | 光陽小 | 大口 知恵様 | 大田小 |
| 高崎 雅美様 | 太田小 | 前田 宏様 | 月岡小 |
| 五十嵐洋子様 | 八幡小 | 岩田 幸子様 | 八幡小 |
| 黒崎 礼子様 | 八幡小 | 田中 優様 | 八幡小 |
| 中島久美子様 | 八幡小 | 和田 江美様 | 八幡小 |
| 関澤 亮様 | 倉垣小 | 松本 哲哉様 | 八幡小 |
| 村井 弘史様 | 呉羽小 | 本江美穂子様 | 呉羽小 |
| 勝山 正敏様 | 水橋中部小 | 小西さおり様 | 大沢野小 |
| 池畑 英生様 | 榎尾小 | 斎藤 誠様 | 朝日小 |
| 高戸 清正様 | 神保小 | 福田 剛平様 | 附属小 |
| 佐藤 直昭様 | 北部中 | 水野 忠司様 | 北部中 |
| 島倉 七重様 | 呉羽中 | 友美 靖直様 | 北部中 |
| 柳瀬 文雄様 | 呉羽中 | 小野 靖直様 | 北部中 |
| | | 楡原中 | |

トークセッション・パネルディスカッション

要望書提出に続いて、「子供たちが安心して暮らせる地域づくり」というテーマで、藤井市長と青山会長によるトークセッションが行われました。子供たちを取り巻く地域の課題や地域のつながりとPTAの役割、スマートシティや「未来を作る人を育てる」という人づくりについて、市長の思いや今後の取り組みを伺いました。

パネルディスカッションでは、コーディネーターに市P連アドバイザーの水谷千夫氏、パネリストに富山大学名誉教授の神川康子先生、桜谷小学校PTA会長の浅田正明氏、学習塾代表の山下慎也氏を迎え、青山会長とともに、「家庭と地域の教育力の向上」子供たちの未来のために、「家庭と地域の教育力の向上」子供たちの未来のために、「未来の子供たちのために」をテーマにディスカッションを行いました。親学びに必要なもの、家庭教育の必要性、保護者が子供と優しく向き合うための地域の役割等について、各パネリストの考えや意見交換を行う中で、お互いを理解できる環境を作り上げることの必要性や次世代につながる親学びの手法など多くのヒントを得ることができました。



☆広報委員会からアンケートのお願い☆

アンケート受付期間 3月10日～4月10日

広報紙「れん」に関するアンケートです！
右のQRコードを読み取り、Googleフォームのアンケートにお答えください。 よろしくお願いたします！



編集後記

コロナも一旦落ち着いたかと思われましたが、オミクロン株による第6波の真ん中となつてしまいました。「いつになったら普通の活動ができるのだろう」と悩むPTAの皆さんも多いうらっしゃると思います。

今号では、コロナ対策を考え取り組みを進めてきた市P連とPTAを紹介しました。少しでも皆さんの参考となれば幸いです。まだまだ厳しい状況が続くかもしれませんが、頑張っていきたいと思います。(委員長 原)

- 令和3年度広報委員会
- | | |
|------|--------------|
| 委員長 | 原 章洋 (西部中) |
| 副委員長 | 橋本 麻衣 (岩瀬小) |
| 副委員長 | 長木 直美 (福沢小) |
| 委員 | 宮嶋 邦宏 (新保小) |
| 委員 | 原田友里恵 (大田小) |
| 委員 | 寺林 麻子 (山室中) |
| 委員 | 柚原 芳隆 (宮野小) |
| 委員 | 若林 和信 (音川小) |
| 委員 | 梅沢 英央 (大沢野小) |
| 委員 | 岩脇 健悟 (榎尾小) |
| 委員 | 茂 正敏 (保内小) |
| 委員 | 鷹取 優香 (上条小) |
| 委員 | 高 瑞季 (和合中) |
| 委員 | 荻浦 貴裕 (岩瀬中) |
| 委員 | 内山倫生子 (呉羽小) |
| 委員 | 高見 智子 (長岡小) |
| 委員 | 追野 裕子 (月岡中) |
| 委員 | 仲井 紀裕 (上滝小) |
| 委員 | 村家 幸伸 (堀川小) |
| 委員 | 吉本 英樹 (広田小) |
| 副委員長 | 松本 規人 (堀川中) |



コロナ禍が続いていますが、皆さんのPTAは活動できていますか?

岩瀬小学校 育友会

12月11日(土)
岩瀬小学校育友会主催のクリスマス会を開催しました。先生方や児童クラブの役員さんにもサポートいただき、2年ぶりに実施することができました。当日は80名以上の児童が参加し大変盛り上がりました。
班対抗ゲーム大会では、ボウリング、ダーツ等8種類のゲームで得点を競いました。
最後は豪華なお土産もあり、子供たちの嬉しそうなお笑顔に大人も思わずニコリでした^^



大沢野小学校 PTA

12月9日(木)
ドローンスクールを展開しているトヤマドローンステーションさんご協力のもと、6年生全員を対象としたドローンプログラミング教室を大沢野小学校で行いました!



指定されたコースを定規やメジャーを使わずに自分たちで考えた計測方法で高さや距離、角度などを割り出し、ドローンの自動飛行経路をプログラミングしました。先生も生徒もドローンやプログラミングに興味津々な様子で積極的に学んでいました。終了後には「将来はプログラマーになりたい」、「ドローンを使って、未来の暮らしを楽しみたい」という子供たちもいました!

呉羽小学校 PTA

11月14日(日)
呉小フェスティバルを開催しました。感染予防の為、例年行っている食品・提供品販売は行わず、「ミニオリンピック」をテーマに、体を動かして遊ぶコンテンツを6種類用意しました。
当日は370名の参加がありましたが、時間帯を3つに区切ったり、スタンプラリー形式で人の流れを管理するなどの感染対策をとり、大きな混乱もなく無事に終えることができました。



広田小学校 PTA

11月13日(土)
ひろたフェス2021を広田小の体育館で開催しました。密を避けるために6年生44名と先生方のみ参加とし、保護者の皆さんには2階からの観覧となりました。体育館の半分を使ったコースの「どんじゃんけん」、「缶積み競争」など4種目を4チームで競いました。
賞品の駄菓子を見た子供達の歓声と子供達の楽しそうな姿に大満足のイベントとなりました(^^)!



保内小学校 PTA

10月5日(火)
カーレスキュー富山の方をお迎えして「交通安全教室」を行いました。
車がブレーキをかけて急には止まれないことや、飛び出した自転車と車がぶつくとどんなことが起きるのか再現して教えていただきました。子供たちは衝突の衝撃音の大きさにびっくりしたり、壊れた自転車を見て交通事故の恐ろしさを感じ取ったりしていました!



要望書提出に向けた取り組み

要望書提出について

市P連会長 青山 和也

昨今、子供たちを取り巻く環境は、社会情勢の変化に伴い、大きく、しかも急激に変化しています。また、新型コロナウイルス感染症の拡大により学校では様々な活動に制限がかかり、PTA活動も思うように行えず、子供たちへの影響は計り知れないものとなっています。

このような状況だからこそ私たち保護者は、子供たちのために何が出来るか? 子供たちの未来のために何が出来るか? をしっかり考え行動しなければなりません。そのためには、まずは、見識を広め、課題をより具体的に正しく認識することが重要となります。今年度、要望書の取りまとめを行いました。その中で様々な課題が見えてきました。また、外部講師をお招きし講演していただいたり、各種懇談会を経て多くの意見に触れることが出来ました。私たち保護者が、子供たちのためにできることの可能性が広がったように思います。



要望書作成に向けて

要望書取りまとめ委員長 大澤 恒寛

今年度は、新しい取り組みとして富山市長、富山市教育長宛に要望書の提出を行いました。その要望書を取りまとめにあたり、3つの研究委員会と要望書取りまとめ委員会を新しく設け、要望書の作成を行いました。

各研究委員会では、自分たちが取り組む代表的なテーマを決め、委員会内で議論を行い、時には外部からお招きしたアドバイザーのお話を伺ったりと、テーマについて知識を得、熱心に理解を深める取り組みを行いました。また、保護者の皆さんへアンケートを行い、皆さんの考え方を理解する努力も行いました。それらの調査研究内容を踏まえて、各委員会の中でどのような要望として取りまとめるかを議論しました。

新型コロナウイルス感染症の影響で予定通りの委員会開催ができなかったものの、各研究委員会の努力で各テーマそれぞれの要望を取りまとめることができました。それらをもとに、要望書取りまとめ委員会が、各懇談会の意見なども参考にし、また、関係各所の皆様と相談しながら最終的な要望書を作成しました。

今回、要望書を取りまとめることが大きな役割ではありましたが、あまり関心がなかったテーマについてしっかりと理解を深めることができ、私たちPTAがどのように周囲の方々と関わっていく必要があるか、富山市PTA連絡協議会がどのような立ち位置にいるべきかを再確認できた取り組みだったと思います。要望書の提出は継続されると思いますが、これに参加・参画することは、子供たちを取り巻く環境を様々な角度から理解し、行動できることにつながる良い取り組みだと考えております。

◆家庭教育研究委員会◆

委員長 真正 純

研究テーマ

- ① 社会とつながりある家庭教育の充実
- ② 子供の命を守る「ネットトラブル・犯罪・いじめ」
- ③ コミュニティスクール運用のあり方



◆教育環境研究委員会◆

委員長 岡崎 美希

研究テーマ

- ① GIGAスクール構想
- ② 学校再編



◆学校教育研究委員会◆

委員長 福谷 麻美

研究テーマ

- ① プログラミング教育
- ② 性教育

